

HOLY SEE PRESS OFFICE
OFICINA DE PRENSA DE LA SANTA SEDE



BUREAU DE PRESSE DU SAINT-SIEGE
PRESSEAMT DES HEILIGEN STUHLS

BOLETTINO

SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE

N. 0094

Sabato 22.02.2003

Pubblicazione: Immediata

Sommario:

- ◆ LE UDIENZE
- ◆ VISITA "AD LIMINA APOSTOLORUM" DEI PRESULI DELLA CONFERENZA EPISCOPALE DELLA REGIONE NORD DELL'AFRICA (C.E.R.N.A.)
- ◆ UDIENZA AI PARTECIPANTI ALL'INCONTRO PROMOSSO DALLA FEDERAZIONE NAZIONALE DEI CAVALIERI DEL LAVORO
- ◆ LETTERA DEL SANTO PADRE ALLA SUPERIORA GENERALE DELLE MISSIONARIE DELLA CARITÀ IN OCCASIONE DEL LORO OTTAVO CAPITOLO GENERALE
- ◆ RINUNCE E NOMINE

◆ LE UDIENZE

LE UDIENZE

Il Santo Padre ha ricevuto questa mattina in Udienza:

S.E. il Signor Tony Blair, Primo Ministro della Gran Bretagna, con la Consorte e Seguito;

S.E. Mons. Stephen Fumio Hamao, Arcivescovo-Vescovo emerito di Yokohama, Presidente del Pontificio Consiglio della Pastorale per i Migranti e gli Itineranti;

S.E. il Signor Louis Esmel, Ambasciatore di Costa d'Avorio, in visita di congedo;

Partecipanti all'Incontro promosso dalla Federazione Nazionale dei Cavalieri del Lavoro;

Em.mo Card. Giovanni Battista Re, Prefetto della Congregazione per i Vescovi.

[00277-01.01]

VISITA "AD LIMINA APOSTOLORUM" DEI PRESULI DELLA CONFERENZA EPISCOPALE DELLA REGIONE NORD DELL'AFRICA (C.E.R.N.A.)

Pubblichiamo di seguito il discorso che il Santo Padre Giovanni Paolo II ha rivolto agli Ecc.mi Presuli della Conferenza Episcopale della Regione Nord dell'Africa (C.E.R.N.A.), incontrati questa mattina e ricevuti in questi giorni, in separate udienze, in occasione della Visita "ad Limina Apostolorum":

• DISCORSO DEL SANTO PADRE

Chers Frères dans l'épiscopat et dans le sacerdoce,

1. Je vous accueille avec joie, pasteurs de l'Église du Christ dans la Région du Nord de l'Afrique, qui venez en pèlerinage sur les tombes des Apôtres Pierre et Paul. Je remercie Mgr Teissier, Archevêque d'Alger et Président de votre Conférence épiscopale, qui vient d'exprimer en votre nom les espérances qui vous habitent, les difficultés que vous rencontrez ainsi que les solidarités profondes qui vous lient à vos peuples. Je souhaite que cette visite, qui manifeste votre communion fraternelle avec l'Évêque de Rome, soit pour vous tous un soutien et l'occasion d'un dynamisme renouvelé, afin que vous portiez toujours avec courage la charge du ministère apostolique dans vos diocèses. Soyez aussi auprès de tous vos fidèles les témoins de la sollicitude du Pape pour l'Église des pays du Maghreb!

2. Le monde dans lequel nous vivons se caractérise par une multiplication des échanges, par une interdépendance plus forte et par l'ouverture de plus en plus grande des frontières : c'est le phénomène de la mondialisation, avec ses aspects à la fois positifs et négatifs, que les nations doivent apprendre à gérer de manière constructive ! En ce qui la concerne, l'Église catholique connaît bien la dimension universelle, qui est constitutive de son identité. Depuis le jour de la Pentecôte (cf. Ac 2, 8-11), elle sait que toutes les nations sont appelées à entendre la Bonne nouvelle du salut et que le peuple de Dieu est présent à tous les peuples de la terre (cf. *Lumen gentium*, n. 13). Vos diocèses ont toujours été sensibles à cette dimension de la catholicité et au lien vital qui les rattache à l'Église universelle, car les pasteurs et les fidèles viennent de divers pays. Mais cette réalité a pris une dimension nouvelle dans votre région, au cours de ces dernières années, avec le développement des relations et des échanges entre le Nord et le Sud du Sahara. Pour de multiples raisons, beaucoup d'hommes et de femmes originaires des pays de l'Afrique subsaharienne, souvent chrétiens, sont venus s'établir dans les pays du Maghreb ou y séjournent temporairement. Votre Conférence épiscopale, la CERNA, a récemment organisé, avec des évêques des régions du Sud du Sahara, une réflexion pastorale sur ce sujet. Je salue la qualité et l'importance de ce travail, que je vous invite à poursuivre et à intensifier, persuadé que cet «échange des dons» est une grâce d'enrichissement et de renouvellement pour toutes les parties concernées.

3. Soyez profondément enracinés dans le mystère de l'Église! C'est elle que le Christ envoie porter aux hommes la Bonne Nouvelle de l'amour de Dieu ! Comme l'a justement rappelé le Concile Vatican II, «ce peuple messianique, bien que de fait il ne comprenne pas tous les hommes et que, assez souvent, il apparaisse comme un petit troupeau, est néanmoins pour tout le genre humain le germe le plus vigoureux d'unité, d'espérance et de salut. Établi par le Christ pour communier à la vie, à la charité et à la vérité, il est aussi assumé par lui comme instrument de la rédemption de tous les hommes, et il est envoyé au monde entier comme lumière du monde et sel de la terre» (*Lumen gentium*, n. 9).

Dans cet esprit, je vous invite à mettre en valeur les richesses des différentes traditions spirituelles qui ont nourri l'histoire chrétienne de vos pays, depuis l'Antiquité jusqu'au grand élan missionnaire des deux derniers siècles.

Elles ont souligné et mis en évidence telle ou telle facette du trésor de l'Évangile : le sens de la communauté et le goût de la communion fraternelle, le signe de la pauvreté et la disponibilité envers le prochain, l'écoute attentive de l'autre et le sens de la présence discrète et aimante, la joie d'annoncer et de partager la Bonne Nouvelle. Ces richesses spirituelles, vécues avec fidélité par les familles religieuses qui participent à la vie de vos diocèses, peuvent toujours porter du fruit pour le bien de vos communautés. Ne craignez pas d'accueillir également la nouveauté que peuvent apporter des frères et des sœurs venant d'autres continents ou d'autres cultures, avec des spiritualités et des sensibilités différentes! L'Église ne se réjouira jamais assez d'être, à l'image de la première communauté de Jérusalem, une communauté fraternelle où chacun peut trouver sa place, au service du bien commun (cf. Ac 2, 32).

4. À cet égard, vos rapports soulignent la présence importante et active dans vos diocèses de jeunes, venus des pays subsahariens pour un temps d'études dans les Universités de vos pays respectifs. Leur accueil et leur participation à la vie des communautés chrétiennes manifestent clairement que l'Évangile n'est pas lié à une culture. Vous avez entrepris d'importants efforts d'attention pastorale en direction de ces jeunes, pour les aider à surmonter leur isolement, et vous leur avez proposé une formation chrétienne solide, pour leur permettre de grandir dans la foi.

5. Vous soulignez, chers Frères, la bonne qualité des relations entre les chrétiens de vos communautés et la population musulmane, et je tiens à saluer la bonne volonté des Autorités civiles à l'égard de l'Église. Tout cela est possible grâce à la connaissance réciproque, aux rencontres quotidiennes de la vie et aux échanges, notamment avec les familles. Continuez d'encourager ces rencontres au jour le jour comme une priorité, car elles contribuent à faire évoluer, de part et d'autre, les mentalités, et elles aident à dépasser les images toutes faites que véhiculent encore trop souvent les médias. Accompagnées de dialogues officiels, importants et nécessaires, elles tissent des liens nouveaux entre les religions, entre les cultures et surtout entre les personnes, et elles font grandir chez tous l'estime de la liberté religieuse et le respect mutuel, qui sont des éléments fondamentaux de la vie personnelle et sociale. En révélant les valeurs communes à toutes les cultures, parce qu'elles sont enracinées dans la nature de la personne, elles montrent que «l'ouverture réciproque de ceux qui appartiennent à diverses religions peut produire de grands bénéfices pour servir la cause de la paix et du bien commun de l'humanité» (*Message pour la Journée mondiale de la Paix 2001*, n. 16).

Vous affirmez combien les événements dramatiques subis par certains membres de la communauté chrétienne et partagés par la population musulmane ont accru non seulement les solidarités humaines, mais aussi l'attention à l'autre et à ses valeurs religieuses. L'expérience spirituelle de l'Église, qui reconnaît dans la Croix du Seigneur l'expression du plus grand amour, a toujours considéré le don des martyrs comme un témoignage éloquent et une source féconde pour la vie des chrétiens. Il est donc légitime d'espérer aussi de ces événements tragiques des fruits de paix et de sainteté pour tous.

Sur le chemin du dialogue, l'attention à la culture occupe une part importante de vos préoccupations : grâce à l'ouverture ou à l'entretien de Centres d'Études et de bibliothèques de qualité, vous avez le souci de proposer l'accès à la connaissance des religions et des cultures, donnant ainsi aux habitants des pays du Maghreb les moyens de redécouvrir leur passé. Je salue en particulier l'heureuse initiative du Colloque consacré à saint Augustin, organisé par les Autorités algériennes, en partenariat avec l'Église.

6. Dans toute communauté chrétienne, même peu nombreuse et fragile, le service de la charité envers les plus pauvres demeure une priorité, car il est l'expression de la bonté de Dieu pour tous les hommes et du partage que tous sont appelés à vivre, sans distinction de race, de culture, de religion. Cette diaconie, vous la vivez spécialement vis-à-vis des personnes malades ou handicapées, accueillies et soignées dans les hôpitaux, ou dans les centres de soins que les religieuses tiennent à la disposition de la population. Poursuivez aussi l'accueil des migrants, qui traversent vos pays du Maghreb dans l'espoir de rejoindre l'Europe, pour leur offrir dans leur dénuement et leur condition précaire un temps de repos et de convivialité fraternelle ! Continuez, à travers des organismes d'entraide, comme la Caritas, et en liaison avec des associations locales, à témoigner de la charité du Christ, venu pour soulager tous ceux qui peinent (cf. Mt 11, 28) !

7. Je sais que vos prêtres accomplissent leur ministère avec beaucoup de charité pastorale et de courage, dans

un souci de très grande proximité avec la population. Je leur dis, à travers vous, ma profonde estime, les exhortant à mettre toujours davantage l'Eucharistie au centre de leur vie. Elle est la source quotidienne où se nourrit leur relation personnelle au Christ, et d'où jaillit la charité qui élargit sans cesse leur prière et leur souci missionnaire, comme le proclame la Prière eucharistique n. IV : «Nous te prions pour (...) les membres de notre assemblée, pour le peuple qui t'appartient, et pour tous les hommes qui te cherchent avec droiture». En effet, c'est par la participation à l'intercession et à l'offrande du Christ que se constitue le peuple de Dieu. J'invite encore les prêtres à rester disponibles aux appels de l'Église, en fonction des besoins nouveaux. Qu'ils gardent le souci de cultiver entre eux des relations fraternelles, au sein du presbyterium diocésain, partageant leurs expériences apostoliques, leurs différentes approches pastorales et leurs découvertes spirituelles!

Je salue cordialement les religieux et les religieuses, qui constituent souvent le noyau permanent de la présence chrétienne dans vos communautés. Leur fidélité, enracinée dans la prière et parfois vécue de manière dramatique, est un soutien essentiel pour le ministère des prêtres, comme pour les laïcs qui veulent vivre les engagements de leur Baptême. J'invite donc les Instituts de vie consacrée, malgré les difficultés actuelles, à maintenir et à renouveler leur présence si importante dans vos diocèses.

J'encourage encore tous les fidèles laïcs : certains sont restés dans le pays depuis son indépendance, d'autres sont venus pour un temps spécifique de service ou d'études, d'autres viennent participer, temporairement, au développement économique du pays, et d'autres enfin sont du pays; je les salue tout particulièrement, les exhortant tous à nourrir leur foi par leur enracinement dans la prière et par une formation appropriée; ils pourront ainsi mieux discerner les signes de la présence du Christ et répondre généreusement à ses appels. Je les assure de ma prière et de ma paternelle affection.

8. Chers Frères dans l'épiscopat et dans le sacerdoce, comme le souligne le document que vous avez réalisé à l'occasion du grand Jubilé, *Les Églises du Maghreb en l'an 2000*, que Mgr Teissier m'a remis en votre nom, nous venons d'entrer dans le nouveau millénaire et nous savons déjà combien le chemin vers la paix est parsemé d'obstacles, qu'il faudra vaincre avec courage et persévérance. Le dialogue interreligieux doit être lui aussi poursuivi avec patience et détermination, pour dépasser les méfiances mutuelles et pour apprendre à servir ensemble le bien commun de l'humanité. La route vers la pleine unité des chrétiens demande, elle aussi, du temps et l'engagement d'une ferme volonté. Loin de nous décourager devant ces défis et ces difficultés, nous faisons notre la confiance de l'Apôtre : «Que le Dieu de notre Seigneur Jésus Christ (...) ouvre votre cœur à sa lumière, pour vous faire comprendre l'espérance que donne son appel, la gloire sans prix de l'héritage que vous partagez avec les fidèles, et la puissance infinie qu'il déploie pour nous, les croyants. C'est la force même, le pouvoir, la vigueur, qu'il a mis en œuvre dans le Christ quand il l'a ressuscité des morts et qu'il l'a fait asseoir à sa droite dans les cieux !» (*Ep 1, 17-20*). Ainsi établis dans l'amour du Christ mort et ressuscité, soyez déterminés et forts pour vivre l'Évangile de la paix (cf. *ibid. 6, 15*), témoignant chaque jour, par votre présence et par votre accueil de l'autre, de l'amour inconditionnel de Dieu pour tout homme !

Je demande à la Vierge Marie, Notre-Dame de l'Atlas, de veiller sur chacun d'entre vous et de vous conduire toujours plus à la rencontre de son divin Fils. De grand cœur, je vous accorde, ainsi qu'à vos prêtres, aux religieux et aux religieuses, et à tous les fidèles laïcs de vos diocèses, une affectueuse Bénédiction apostolique.

[00278-03.01] [Texte original: Français]

UDIENZA AI PARTECIPANTI ALL'INCONTRO PROMOSSO DALLA FEDERAZIONE NAZIONALE DEI CAVALIERI DEL LAVORO

Questa mattina, nella Sala Clementina del Palazzo Apostolico Vaticano, il Santo Padre Giovanni Paolo II ha ricevuto in Udienza i partecipanti all'Incontro promosso dalla Federazione Nazionale dei Cavalieri del Lavoro ed ha loro rivolto il discorso che pubblichiamo di seguito:

Illustri Signori e Gentili Signore!

1. Sono lieto di accogliervi in questa Udienza speciale, che mi offre la gradita opportunità di incontrare alcuni qualificati rappresentanti del mondo del lavoro e dell'imprenditoria in Italia. Vi saluto tutti cordialmente, con uno speciale pensiero per il Presidente della Federazione Nazionale dei Cavalieri del Lavoro, Ingegnere Mario Federici, al quale va il mio ringraziamento per le cortesi parole rivoltemi a nome dei presenti. Saluto altresì il Dott. Biagio Agnes, Presidente della Commissione per la Comunicazione e l'Immagine.

L'Ordine al merito del Lavoro è comunemente riconosciuto come uno dei più prestigiosi. Esso conferisce il titolo di Cavaliere del Lavoro a persone che, come voi, si sono distinte per capacità imprenditoriali e, soprattutto, per rigore morale nei diversi campi delle attività produttive.

2. Voi rappresentate così, non solo un gruppo scelto dell'imprenditoria italiana, ma anche i promotori di una crescita solidale ed equilibrata dell'economia nazionale.

A tale proposito, permettete che vi rivolga l'invito a riservare sempre più, nel vostro operare, un'attenzione prioritaria ai principi etici e morali.

Ricordavo, nell'Enciclica *Sollicitudo rei socialis*, che "*la collaborazione allo sviluppo di tutto l'uomo e di ogni uomo è un dovere di tutti verso tutti*" (n. 32). Proprio nella vostra qualità di "Cavalieri del Lavoro", state i paladini ed i primi testimoni di questo "dovere" universale. Si tratta d'un compito ancor più urgente alla luce dell'attuale evoluzione della società, segnata dal processo di globalizzazione, all'interno del quale vanno salvaguardati il valore della solidarietà, la garanzia di accesso alle risorse e l'equa ridistribuzione della ricchezza prodotta.

3. Nella società contemporanea la famiglia, non di rado, pare penalizzata dalle regole imposte dalla produzione e dal mercato. Tra i vostri sforzi, pertanto, ci sia quello di sostenerla efficacemente, perché sia sempre più rispettata come soggetto attivo anche del settore della produzione e dell'economia.

Inoltre, la vostra Federazione è da anni attenta alla formazione dei giovani. Penso, in proposito, alla Residenza universitaria Lamaro - Pozzani, riservata a quanti frequentano i corsi di laurea a Roma. Continuate ad investire sui giovani, aiutandoli a superare il divario esistente tra la formazione scolastica e le reali esigenze delle imprese di produzione. Permetterete così alle nuove generazioni, grazie anche a un saldo ancoraggio al patrimonio dei valori umani e cristiani, di contribuire a rendere il mondo del lavoro sempre più a misura d'uomo.

Rinnovando il mio cordiale ringraziamento per l'odierna visita, auspico per ciascuno un proficuo successo nei vari campi professionali. Invoco su di voi, sulle vostre famiglie e sulle persone care l'intercessione di San Benedetto da Norcia, Patrono dei Cavalieri del Lavoro, e di cuore tutti vi benedico.

[00279-01.01] [Testo originale: Italiano]

LETTERA DEL SANTO PADRE ALLA SUPERIORA GENERALE DELLE MISSIONARIE DELLA CARITÀ IN OCCASIONE DEL LORO OTTAVO CAPITOLO GENERALE

Pubblichiamo di seguito la Lettera che il Santo Padre ha inviato alla Superiora Generale delle Missionarie della Carità, Madre Nirmala Joshi, in occasione del loro Ottavo Capitolo Generale:

• LETTERA DEL SANTO PADRE

To Sister M. Nirmala Joshi

Superior General

Missionaries of Charity

With great affection in the Lord Jesus and the assurance of my prayers I send greetings to you and to all the Missionaries of Charity on the occasion of your Eighth General Chapter. This is indeed a special gathering as members from around the world come together for the first time since the death of your dear Foundress, Mother Teresa. Strengthened by Mother's example of bringing peace and comfort to the needy of the world, you are encouraged to look to the future knowing the importance of your response to people's cries for bread, for love, for acceptance.

Christ's Church on earth proclaims the Gospel to everyone, but she turns to the poor with special tenderness and compassion. She does this because she knows that "the option for the poor is inherent in the very structure of love lived in Christ" (*Vita Consecrata*, 82). Christian love is not simply an act of charity, it is also an encounter with Christ himself in the poor. Love of Christ, therefore, means love of the poor; and for consecrated persons this means embracing a life of poverty, adopting a simple and unaffected manner of living both as individuals and as a community (cf. *ibid.*). In a world so often consumed by greed, your own humble yet rich lives of evangelical poverty eloquently proclaim that God is the true wealth of the human heart.

This truth is of utmost importance amid the material and spiritual difficulties of daily life in every society, whether rich or poor. Your radical witness to the love of Christ speaks powerfully both to those whom you serve and to all who seek deeper meaning in life. I encourage you, then, to persevere in living out faithfully your charism of serving the poorest of the poor. For in doing so you will continue to be a shining example for people today, especially the younger generation, who find themselves in situations not just of material need but also of spiritual impoverishment.

As you go about the work of your Eighth General Chapter, I would also remind you of the importance of continuing formation. This takes on even greater significance for Institutes such as yours which exercise their apostolate in a wide range of cultural and social settings. The initiative, creativity and zeal of the Missionaries of Charity must always be guided by the original inspiration for the Institute, as it is embodied in widely varying contexts. A well-developed programme of continuing formation, which is attentive to God's word and to the promptings of the Spirit, is essential if Christ is to be recognized and adequately responded to in the many different situations within which you serve the poor. Make every effort therefore to ensure that permanent formation is provided for all your members: for it is in this way that they will deepen their consecration to the Lord and that their love of Jesus and others will grow.

Dear Sisters, at the time of the death of your Foundress, I recalled how she was always filled with the boundless inner strength of Christ's own love. This is what enabled her to be a Missionary of Charity both in name and in fact. Sustained by the silence of contemplation, she tirelessly brought the love of Christ to the very people in whom she found Christ. You are her spiritual heirs, her beloved children; by following her example, you will be strengthened in your call to serve God in the poorest of the poor. May the Blessed Virgin Mary, Mother of Hope and Mother of the Poor, who calls us to do whatever Jesus tells us (cf. *Jn* 2:5), guide and inspire you as you discern how best to respond in love to suffering humanity. As a sign of my spiritual union with you, and as a pledge of abundant graces in the Lord, I gladly impart to the Chapter members and to all the Missionaries of Charity my Apostolic Blessing.

From the Vatican, 3 February 2003

IOANNES PAULUS II

[00280-02.01] [Original text: English]

RINUNCE E NOMINE• RINUNCIA DELL'ARCIVESCOVO METROPOLITA DI MAPUTO (MOZAMBICO) E NOMINA DEL SUCCESSORE• RINUNCIA DEL VESCOVO DI SAINT-LOUIS DU SÉNÉGAL (SENEGAL) E NOMINA DEL SUCCESSORE• NOMINA DEL VESCOVO DELL'EPARCHIA DI NUESTRA SEÑORA DE LOS MÁRTIRES DEL LIBANO EN MÉXICO DEI MARONITI (MESSICO)• NOMINA DEL NUNZIO APOSTOLICO IN BELGIO E IN LUSSEMBURGO• NOMINA DEL NUNZIO APOSTOLICO IN BULGARIA• NOMINA DELL'INVIALE SPECIALE ALLE CELEBRAZIONI PER IL X ANNIVERSARIO DELLA STORICA VISITA PONTIFICIA IN ALBANIA (25 APRILE 2003, TIRANA)• RINUNCIA DELL'ARCIVESCOVO METROPOLITA DI MAPUTO (MOZAMBICO) E NOMINA DEL SUCCESSORE

Il Santo Padre ha accettato la rinuncia al governo pastorale dell'Arcidiocesi di Maputo (Mozambico), presentata dall'Em.mo Card. Alexandre José Maria dos Santos, O.F.M., in conformità al can. 401 § 1 del Codice di Diritto Canonico.

Giovanni Paolo II ha nominato Arcivescovo Metropolita di Maputo (Mozambico) S.E. Mons. Francisco Chimoio, O.F.M. Cap., finora Vescovo di Pemba.

[00281-01.01]

• RINUNCIA DEL VESCOVO DI SAINT-LOUIS DU SÉNÉGAL (SENEGAL) E NOMINA DEL SUCCESSORE

Il Papa ha accettato la rinuncia al governo pastorale della diocesi di Saint-Louis du Sénégal (Senegal), presentata da S.E. Mons. Pierre Sagna, C.S.Sp., in conformità al can. 401 § 2 del Codice di Diritto Canonico.

Giovanni Paolo II ha nominato Vescovo di Saint-Louis du Sénégal (Senegal) il Rev.do Ernest Sambou, Rettore dell'*Institut Catholique de l'Afrique de l'Ouest* (ICAO) ad Abidjan.

Rev.do Ernest Sambou

Il Rev.do Ernest Sambou è nato il 22 dicembre 1947 a Cadjinol nel dipartimento di Oussouye della Casamance, diocesi di Ziguinchor. Ha studiato in patria e in Francia all'*Institut Catholique de Toulouse*, conseguendo il Dottorato in Teologia. È stato ordinato sacerdote il 29 dicembre 1975.

E' stato: formatore nel Seminario minore di Ziguinchor; responsabile delle relazioni islamo-cristiane; Direttore diocesano dell'educazione cattolica; Professore di Teologia e Filosofia. Attualmente è Rettore dell'*Institut Catholique de l'Afrique de l'Ouest*, ICAO, ad Abidjan.

[00282-01.02]

• NOMINA DEL VESCOVO DELL'EPARCHIA DI NUESTRA SEÑORA DE LOS MÁRTIRES DEL LIBANO EN MÉXICO DEI MARONITI (MESSICO)

Giovanni Paolo II ha nominato Vescovo dell'Eparchia di Nuestra Señora de los Mártires del Libano en México dei Maroniti il Rev.mo Padre Georges M. Saad Abi Younes, O.L.M., sinora Superiore della Missione dell'Ordine Libanese Maronita e Parroco della Comunità Maronita a Città del Messico.

Rev.mo P. Georges M. Saad Abi Younes, O.L.M.

Il Rev.mo Padre Georges M. Saad Abi Younes, O.L.M., è nato il 18 aprile 1948 a Hammana, Baabda, Libano.

Ha emesso i voti perpetui nel suo Ordine il 17 gennaio 1970.

E' stato ordinato presbitero il 3 luglio 1977.

Ha avuto la seguente formazione: 1972-1982 ha frequentato corsi accademici presso l'Università di Saint-Esprit a Kaslik, Libano, ottenendo nel: 1972 il Diploma in Culturale Generale; 1973 il Diploma in Psicologia Generale;

1974 il Diploma in Sociologia Generale; 1975 il Diploma in Filosofia Araba e Libanese; 1976 il Diploma in Filosofia Morale e Politica; 1977 il Diploma in Filosofia Generale; 1978 il Diploma in Storia Generale della Filosofia; 1979 il Dottorato in Filosofia; 1980 ha concluso il ciclo di studi in Teologia. Nel 1981 ha frequentato nel Canada un Corso di Amministrazione universitaria.

Conosce e parla correntemente l'arabo, il francese, l'inglese, lo spagnolo e l'aramaico.

E' autore di pubblicazioni su San Charbel, sul Beato Nemetala Kassib Al Hardini, su Santa Rafka e sulla teologia spirituale e catechetica.

Ha ricoperto i seguenti incarichi: (1977-1984) diverse mansioni in Università libanesi; Parroco della parrocchia di Nostra Signora del Bosco a Beit Chaleb; (1984-1988) Collaboratore nella Fondazione della Missione dell'Ordine Libanese Maronita in Canada; Vice-Rettore della Missione di quell'Ordine a Montreal; Direttore spirituale dei giovani e scouts maroniti. Collaboratore dell'Unione Maronita del Canada; (1988-1995) Vice-Rettore della Missione dell'Ordine Libanese Maronita in Messico; (dal 1995 fino ad oggi) Superiore della Missione Libanese Maronita e della Comunità maronita in Messico; (dal 1997 fino alla morte di S.E. Tayah, il 4 maggio 2002), Protosincello dell'Eparchia di Nuestra Señora de los Mártires del Líbano en México dei Maroniti.

[00283-01.01]

• NOMINA DEL NUNZIO APOSTOLICO IN BELGIO E IN LUSSEMBURGO

Il Papa ha nominato Nunzio Apostolico in Belgio e in Lussemburgo S.E. Mons. Karl-Josef Rauber, Arcivescovo titolare di Giubalziana, finora Nunzio Apostolico in Ungheria e Moldova.

[00285-01.01]

• NOMINA DEL NUNZIO APOSTOLICO IN BULGARIA

Il Santo Padre ha nominato Nunzio Apostolico in Bulgaria S.E. Mons. Giuseppe Leanza, Arcivescovo titolare di Lilibeo, finora Nunzio Apostolico in Slovenia, in Bosnia ed Erzegovina e nella Repubblica di Macedonia.

[00286-01.01]

• NOMINA DELL'INVIAUTO SPECIALE ALLE CELEBRAZIONI PER IL X ANNIVERSARIO DELLA STORICA VISITA PONTIFICA IN ALBANIA (25 APRILE 2003, TIRANA)

Il Papa ha nominato l'Em.mo Card. Ivan Dias, Arcivescovo di Bombay, Suo Inviato Speciale per le celebrazioni, in programma a Tirana il 25 aprile 2003, del X Anniversario della storica Visita Pontificia in Albania.

[00284-01.01]